

- [Expansión de las mineras en Brasil deforesta el Amazonas](#)
- [España se suma a la campaña Mares Limpios](#)
- [Ecuador inició una campaña contra el tráfico ilegal de fauna](#)

### [Expansión de las mineras en Brasil deforesta el Amazonas](#)

Posted: 21 Oct 2017 08:00 PM PDT



### **La minería esta destruyendo más selva amazónica de lo que se pensaba**

**Fecha de Publicación:** 22/10/2017

**Fuente:** EFE

**País/Región:** Brasil - Amazonas

La expansión de las operaciones mineras en Brasil está destruyendo más zonas de bosque amazónico de lo que se pensaba hasta ahora, según un estudio sobre la deforestación tropical en esa región que publica hoy la revista Nature Communications.

Investigadores de la Universidad de Vermont, en Estados Unidos, concluyen que la pérdida de masa forestal provocada por la actividad de las mineras representa en torno al 10 % de la pérdida forestal total en la Amazonía entre 2005 y 2015, por encima de lo estimado previamente.

## Deforestación y minería

Cerca del 90 % de la deforestación relacionada con la minería se ha registrado fuera de los espacios mineros habilitados por el Gobierno de Brasil, según los científicos. En concreto, la pérdida de masa forestal debido a la minería es doce veces mayor fuera de esas áreas que dentro de ellas, y puede llegarse a extender 70 kilómetros a la redonda desde los límites de una mina.

“Estos resultados muestran que la minería se considera ahora una causa sustancial de la pérdida de bosque amazónico”, afirmó la investigadora Laura Sonter en una nota de la universidad.

“Las estimaciones previas asumían que la minería provocaba quizás el 1 % o el 2 % de la deforestación. Llegar al límite del 10 % es alarmante y requiere que se tomen medidas”, afirmó.

Las infraestructuras relacionadas con la minería que pueden ser dañinas para los bosques incluyen las viviendas para los trabajadores y las nuevas rutas necesarias para el transporte de mercancías y personas, como carreteras, vías ferroviarias y aeropuertos, señala el trabajo.

“Nuestros hallazgos muestran que la deforestación en el Amazonía está asociada con un tipo de minería que se extiende a lo largo de grandes distancias desde el punto donde se extrae el mineral”, subrayó la investigadora Gillian Galford.

## Masa forestal

El estudio se publica en un momento en el que Brasil está estudiando implementar legislación que flexibilice las normas medioambientales y levante restricciones a la minería en zonas protegidas. Los autores del trabajo subrayan además que cuando las compañías piden permiso para desarrollar excavaciones mineras no necesitan tener en cuenta los daños que pueden causar sus operaciones más allá de sus instalaciones.

Para alcanzar sus conclusiones, los expertos han analizado los cambios en la masa forestal alrededor de las mayores 50 minas activas en la Amazonía durante diez años, a partir de datos obtenidos por la Agencia Espacial de Brasil (INPE).

“Esperamos que estos hallazgos ayuden al Gobierno, a la industria y a los científicos para que trabajen unidos a fin de lograr una solución a este problema”, dijo Sonter.

Los científicos subrayan que las selvas tropicales aportan numerosos beneficios al medio ambiente, ayudan a regular el clima del planeta, albergan riqueza animal y vegetal, y absorben dióxido de carbono, entre otras funciones.

Recalcan asimismo que los esfuerzos globales que ya se han llevado a cabo para preservar la Amazonía han hecho que disminuyan prácticas nocivas relacionadas con la agricultura y la

ganadería, pero son necesarias más acciones respecto a la minería.

## [España se suma a la campaña Mares Limpios](#)

Posted: 21 Oct 2017 08:00 PM PDT

### **España se adherirá a la campaña Mares Limpios del programa de la ONU**

<b>Fecha</b>	<b>de</b>	<b>Publicación:</b>	22/10/2017
<b>Fuente:</b>	La	Vanguardia	(España)
<b>País/Región:</b>			España

España se adherirá a la campaña Mares Limpios del programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), ha anunciado hoy en Alicante la directora general de Sostenibilidad de la Costa y del Mar del Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, Rosa Orts. Durante la inauguración de la cumbre de los océanos, uno de los actos que acompañan a la salida de la Vuelta al Mundo a Vela (Volvo Ocean Race), el próximo domingo, Orts ha expresado el "firme compromiso" en hacer frente a las basuras marinas y en la protección de los mares y océanos, según un comunicado del Ministerio. Acompañada por el director ejecutivo del PNUMA, Erik Solheim, y la consellera de Agricultura, Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Rural de la Comunitat, Elena Cebrián, entre otras autoridades, ha anunciado que antes de final de este año se publicará el Real Decreto de aprobación de las estrategias marinas de nuestro país. Se trata de un hito con el que culminará el trabajo de los últimos seis años y que dotará de fuerza normativa a la parte más ejecutiva de estas estrategias: los programas de medidas. Dentro de estas estrategias, la basura marina tiene un papel fundamental como descriptor y centinela del estado ambiental de nuestros mares y océanos. "No se trata de un problema tan solo estético sino que, además de causar un importante impacto socioeconómico, amenaza la salud humana y presenta efectos negativos sobre los organismos marinos y los hábitats", ha argumentado Orts. Por estos motivos, las basuras marinas son objeto de preocupación global y, prueba de ello, son las diversas iniciativas a nivel internacional, comunitario y nacional que están en curso, la más reciente la vinculada al Objetivo de Desarrollo Sostenible 14 sobre océanos, que persigue la prevención y reducción significativa de basuras marinas en 2025, con especial referencia a los residuos procedentes de fuentes terrestres. Orts ha fijado "la colaboración activa de toda la sociedad" como "clave para lograr hacer frente a

las basuras marinas" y ha recalcado que, en España, las administraciones públicas, la comunidad científica y un importante número de asociaciones empresariales y ONG trabajan juntas hacia este objetivo común, construyendo y compartiendo soluciones y conocimiento en diferentes foros e iniciativas.

De esta manera, el Ministerio trabaja desde abril de 2016 junto con más de 40 entidades de distintos sectores en el grupo de trabajo creado en el Congreso Nacional de Medio Ambiente para favorecer un compromiso global frente a esta amenaza.

Parte del trabajo desarrollado ha consistido en la elaboración de claves sencillas para un comportamiento ciudadano a favor de este compromiso global: el Decálogo Ciudadano contra las Basuras Marinas, bajo el lema "Tú formas parte de la naturaleza. En tierra deja solo tus huellas y en el mar, tu estela".

La Cumbre de los Océanos reúne a representantes del mundo del deporte, la ciencia, gobiernos, ONG y sector privado para debatir y llamar a la acción para asegurar unos océanos limpios para el futuro, y forma parte de los actos que acompañan el comienzo de la Vuelta al Mundo a Vela (Volvo Ocean Race), que arrancará el domingo en Alicante.

## [Ecuador inició una campaña contra el tráfico ilegal de fauna](#)

Posted: 21 Oct 2017 08:00 PM PDT

### **Ecuador lanza campaña para evitar el tráfico de sus especies silvestres**

<b>Fecha de</b>	<b>Publicación:</b>	22/10/2017
<b>Fuente:</b>		Sputnik
<b>País/Región:</b>		Ecuador

Ecuador inició una campaña contra el tráfico ilegal de sus animales silvestres con el fin de evitar el aumento de su caza y comercialización que en el mediano plazo derivan en la extinción de las especies, especialmente de aves, mamíferos, reptiles e invertebrados.

"El tráfico ilegal de especies afecta especialmente a unas especies más que otras: a las que están en peligro de extinción, si las extraemos para usarlas como mascotas u otros fines, el impacto es muy grande, casi tan grande como es la deforestación", dijo el ministro de Ambiente, Tarsicio Granizo, durante la presentación de la campaña "Si te llevas uno, no quedará ninguno". Allí explicó que todas las semanas las autoridades recuperan "algún animal atropellado, cazado o capturado por alguien", por ello recordó que "la cacería comercial y deportiva es un delito en este país".

Por su parte, el director nacional de Biodiversidad, Santiago Silva, indicó que el tráfico animal "es una de las principales amenazas que enfrenta la vida silvestre en el Ecuador" y detalló que en 2016 se decomisaron 2.367 especímenes vivos, de los cuales, 434 eran aves, 132 mamíferos, 1.342 reptiles, 1.342 invertebrados y 156 plantas. Por ello Silva manifestó que la intención de la campaña es "sensibilizar a la ciudadanía en la protección de las especies silvestres del Ecuador" y advertirles de que "la práctica del tráfico de especies acarrea sanciones civiles y penales". Para ello se realizarán alianzas con instituciones del Estado y medios de comunicación que ayudarán en la difusión de spots publicitarios y cuñas radiales, que se intensificarán en las zonas rurales, donde ocurre la mayoría de tráfico animal. "Eres parte del problema si cazas, capturas, extraes, transportas, vendes, compras, consumes carne silvestre, utilizas sus pieles o partes o simplemente te quedas callado ante un delito", sentenció Silva al tiempo de invitar a todos los ciudadanos a ser parte de la cruzada. Los mensajes publicitarios se expondrán también en aeropuertos y terminales terrestres para turistas y el público en general. Según datos del ministerio, las provincias con mayor incidencia de tráfico son Orellana, Napo y Loja, las dos primeras ubicadas en la Amazonia y la última en el sur del país. La iniciativa es promovida por la Dirección Nacional de Biodiversidad de Ambiente, a través del proyecto Paisajes-Vida Silvestre del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF) y la Wildlife Conservation Society (WCS), y cuenta con el apoyo de la Policía Nacional. En Ecuador, que tiene alrededor de 17.000 especies protegidas, el artículo 247 del Código Orgánico Integral Penal (COIP) sanciona la tenencia de vida silvestre con uno a tres años de prisión.

.